

En Senado, anuncian que no permitirán *fast track*

Bloque opositor cierra filas contra "plan B" de la Electoral

LÍDERES DE GRUPOS parlamentarios del PAN, PRI, PRD, MC y Grupo Plural exigen que la minuta sea enviada a comisiones dictaminadoras; piden a presidente de Jucopo apoyarlos

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

El bloque de contención en el Senado cerró filas para frenar cualquier intento de aprobación *fast track* del "plan B" de la Reforma Electoral que se aprobó en la Cámara de Diputados.

Los líderes de los grupos parlamentarios del PAN, Julen Rementería; PRI, Miguel Ángel Osorio Chong; PRD, Miguel Ángel Mancera; Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda, y Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza, dieron a conocer una postura oficial sobre la iniciativa aprobada, que modifica seis leyes secundarias, y anunciaron que en la Cámara alta no permitirán que se conceda la dispensa de trámites para que avance *fast track*, como ocurrió en la legislatura.

EL DATO

DE ACUERDO con el titular de Segob, Adán Augusto López, el "plan B" de la Electoral implica la "reducción sustancial" de 2.5 mil mdsd al revocar facultades a la Secretaría Ejecutiva del INE.

En conferencia de prensa, señalaron que su exigencia es que la minuta sea enviada a las comisiones dictaminadoras y adelantaron que tampoco concederán la posibilidad de llevar a cabo un periodo extraordinario.

"Hemos decidido no acompañar el método de Morena y que se establezca un calendario. La reforma a leyes secundarias avalada en Diputados elimina órganos importantes del INE, como la Junta General Ejecutiva, la Secretaría Ejecutiva, la Comisión de Quejas y Denuncias, y prácticamente también elimina al PREP, además de modificar el concepto de propaganda gubernamental para que los funcionarios públicos, 'las corcholatas', puedan hacer lo que quieran", explicó el líder del grupo parlamentario panista.

El senador emecista Clemente Castañeda indicó que una de las propuestas que buscará que respalde el bloque de contención, y posteriormente la Junta de Coordinación Política, es que se realice un parlamento abierto, lo que llevaría la aprobación del Plan B hasta el próximo año.

Los integrantes del bloque de contención señalaron que es viable que se lleven las reformas del Plan B ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación

HEMOS decidido no acompañar el método de Morena y que se establezca un calendario. La reforma a leyes secundarias avalada en Diputados elimina órganos importantes del INE"

Julen Rementería
Líder del PAN en el Senado



6 Leyes secundarias en materia electoral se modificarían con el "plan B"

DE IZQ. A DER.: Miguel Ángel Mancera, Claudia Ruiz Massieu, Miguel Osorio, Julen Rementería, Clemente Castañeda y Emilio Álvarez Icaza, ayer.

Ricardo Monreal afirma que no habrá vía rápida

EL LEGISLADOR aclaró que no ha recibido presiones del Gobierno federal para acelerar el aval; afirma que mayoría de Morena respalda propuesta

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

EL PRESIDENTE de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, indicó que no habrá "atropellamiento" ni "vía rápida" para aprobar el Plan B en materia electoral, por lo que la minuta se turnará a comisiones.

En conferencia de prensa, aclaró que no ha recibido presiones por parte del Gobierno federal para acelerar el aval de las reformas a las leyes secundarias en materia electoral que fueron aprobadas en la Cámara de Diputados, pese a que el Ejecutivo federal espera su aprobación antes del cierre del periodo ordinario.

"El Senado de la República actuará con serenidad y buen juicio, es una decisión, será una discusión racional, inteli-

(SCJN), por las faltas al proceso legislativo, e incluso no descartaron que, ante el "grave riesgo" que supone esta reforma y el intento de imponer la mayoría legislativa, se pueda realizar una nueva convocatoria para una movilización ciudadana, como la del 13 de noviembre.

gente, vamos a cuidar el procedimiento legal, el procedimiento ordinario, no habrá atropellamiento, no habrá esto llamado vía rápida, que se dispensen o se abrevien o se evite el procedimiento ordinario, no, vamos a hacerlo con mucho cuidado, con mucho respeto", indicó.

El legislador afirmó que la mayoría de los integrantes de Morena respaldan la propuesta presidencial; no obstante, subrayó que se darán tiempo para revisar los 450 artículos que involucran las cuatro leyes.

Ante la insistencia de los medios de comunicación sobre el sentido de su voto, Monreal remarcó que no puede adelantarlo, es consistente en su opinión respecto a que lo que corresponde a los cambios constitucionales no se debe resolver con modificaciones a leyes secundarias.

EL TIP

ANTE EL inminente final del periodo ordinario de sesiones, que concluye el 15 de diciembre, el legislador zacatecano descartó dar un plazo para la aprobación del "plan B".

Aunque remarcó que no quería precipitarse, de antemano había observado algunos temas que le preocupan, aunque recaló que ni todo es negro ni todo es blanco, por lo que deberán hacer una valoración sin prejuicio.

Los coordinadores de la oposición en el Senado también llamaron al líder de Morena, Ricardo Monreal, a votar en contra del Plan B de la Reforma Electoral, en congruencia con el discurso que ha estado promoviendo a favor de la democracia, porque le advirtieron que, quien

respalde la enmienda, no tendrá después cara para salir a pedir el voto.

Indicaron que es un momento crítico y de definiciones personales, por lo que el priista Miguel Ángel Osorio Chong le demandó, de manera personal, al presidente de la Junta de Coordinación Política, que actúe en congruencia.

"Ricardo Monreal está en este supuesto. Lo he venido escuchando en sus discursos y he venido escuchando planteamientos que en el fondo hablan de un país de libertades. Mi llamado es a que actúe en congruencia con lo que ha venido expresando; lo que tiene que definir es que lo que ha venido expresando lo va a definir en un voto por las libertades", manifestó.

En el mismo sentido se expresó el senador emecista Clemente Castañeda, quien dijo que si tenía una petición para el senador Monreal, a quien identificó como demócrata, por lo que subrayó que no puede respaldar una reforma que representa un "grave retroceso democrático".

"Quien vote a favor de esta reforma, no va a tener cara para pedir el voto ciudadano ni para hablar de un esquema democrático, pues es un retroceso no de las leyes electorales, sino de una conquista generacional. Llevamos 30 años construyendo instituciones democráticas para que, de un plumazo, alguien las borre; perdón, pero quien quiera cargar con esa responsabilidad, no va a tener cara para hablar del futuro", manifestó.

Al respecto, el senador Emilio Álvarez Icaza enfatizó que el coordinador de Morena se enfrenta al dilema del "autoritarismo versus democracia": "Hoy, infelizmente, lo que se presenta por el Gobierno es la representación más acabada de un modelo autoritario y ese dilema ya le toca la puerta a Ricardo Monreal", sostuvo.

Discuten en torno al Plan B

MC y PRI chocan por votación de reforma

• Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@tazon.com.mx

En medio del debate y la votación del plan B de la Reforma Electoral en la Cámara de Diputados, brotó un choque en el seno de la oposición, entre el PRI y Movimiento Ciudadano.

El coordinador de este último partido, Jorge Álvarez Máynez, acusó a la bancada del PRI de haber faltado a un acuerdo entre partidos opositores, con el que intentaban "romper" el quórum de la sesión en la que fue aprobada la enmienda a leyes secundarias, ayer por la madrugada.

EL DATO

LA DISCUSIÓN que se prolongó hasta la madrugada de ayer tuvo un resultado positivo, con un total de 261 votos a favor y 216 en contra, por lo que pasará al Senado de la República.

Según el líder emecista, la oposición acordó guardar su voto en contra hasta el último momento, pero esto no ocurrió debido a que el PRI externó su postura en este sentido desde el primer instante en que se abrieron los sistemas de votación.

"El PRI volvió a traicionar el acuerdo. Votaron en Jucopo (Junta de Coordinación Política, en la que intervienen los coordinadores de todas las fuerzas parlamentarias) para sesionar y votar el plan "B". Y cuando toda la oposición intentó romper el quórum, se quedaron a hacerle el juego a Morena", escribió.

El coordinador del Revolucionario Institucional, Rubén Moreira, respondió que ellos no hacen acuerdos "con esquirole" y dijo a Álvarez Máynez que él no es confiable y que jamás harían tratos con su partido.

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, se sumó a la disputa en redes y tildó a Jorge Álvarez de ser "un traidor a la oposición" por buscar dividir a la alianza Va por México "para hacerle el juego sucio a Morena".

Además, reprochó que los emecistas se denominen opositores y que a la vez decidan contener solos en las elecciones del 2023 y el 2024.

"¿Eres una vergüenza para quienes algún día creyeron en tu partido, eres un lacayo mentiroso de la 4T... ¿Con qué cara @AlvarezMaynez y su partido se dicen opositores. Le dan la espalda a México, confirman que son el brazo electoral de Morena y se muestran como esbirros del poder para dividir a la oposición", dijo Moreno Cárdenas.

El líder de MC cuestionó que, si no había acuerdo, entonces por qué todos los partidos de oposición, excepto el PRI, actuaron igual al guardar su voto en contra hasta el último momento.

"Dice el PRI que no había acuerdo. Vean todos los nombres en blanco que había del PAN, del PRD y de Movimiento Ciudadano. Si no había acuerdo de no votar, ¿por qué todos actuamos igual, menos ellos? Afortunadamente, la evidencia es contundente. Aunque exploten en

JORGE ÁLVAREZ, líder emecista en la Cámara baja, acusa al partido de faltar al pacto entre bloques opositores; no acordamos con esquirole, revira Rubén Moreira, del tricolor



Choque en la oposición

Coordinadores y dirigentes del PRI y MC se enfrascaron en un pleito a través de Twitter.



EL PRI TRAICIONÓ el acuerdo. Votaron en Jucopo para sesionar y votar el plan B. Cuando la oposición intentó romper el quórum, se quedó con Morena"

Jorge Álvarez Máynez
Coordinador de MC en la Cámara de Diputados



EL PRI, PAN Y PRD votan en contra. La actitud de Álvarez Máynez busca confundir. Como siempre, tratan de boicotear; nosotros no tratamos con esquirole"

Rubén Moreira
Coordinador del grupo parlamentario del PRI



"LACAYO de la 4T... ¿Con qué cara Álvarez Máynez y su partido se dicen opositores. Le dan la espalda a México, confirman que son el brazo electoral de Morena"

Alejandro Moreno Cárdenas
Dirigente nacional del PRI

Córdova confía en que iniciativa no lleve a "ruptura"

EL CONSEJERO presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, señaló que ante la discusión de la Reforma Electoral confía en que no sea un momento de ruptura, sino de consolidar el arreglo político que permitió que México dejara de ser un régimen autoritario.

Al participar en el seminario "Una reforma electoral para todos", que se realizó en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, reiteró que en este momento no es necesaria una reforma electoral, porque con la actual legislación se podrían organizar las

elecciones de 2024, aunque reconoció que siempre es pertinente afinar las "reglas del juego de acceso al poder".

Expuso que en un momento trascendental para el país por el debate sobre la legislación electoral se debe cuidar que no se llegue a un punto de ruptura.

"Estamos en un momento trascendental en la vida del país, y de cara a una discusión sobre la Reforma Electoral ojalá éste no sea un momento de ruptura, sino un momento de construcción y de solidificación de ese gran arreglo político que permitió que México

dejará de ser un régimen autoritario", manifestó.

Señaló que es muy preocupante que en este contexto se pretenda instalar en el discurso público la lógica de la amenaza o la violencia.

"Malas reglas pueden acabar propiciando decisiones que no son las mejores, modifiquemos las reglas para bien, pero no amenecemos con que la aplicación de las reglas, que son producto del acuerdo político, no de la autoridad electoral, pueden propiciar violencia, porque tratar de instalar el discurso de la amenaza en la discusión pública", apuntó.

Magali Juárez

insultos", escribió en redes sociales.

También respondió a Moreno Cárdenas, a quien dijo que la cara con la que se autodenominan opositores es la misma con la que Movimiento Ciudadano se ha pronunciado contra los ataques de Morena hacia el líder del PRI, así como para exhibir el "pacto de impunidad" de este mismo con el Gobierno.

"Con la misma que plantamos cuando te quisieron destituir ilegalmente de la comisión que presides. Con la misma que condenamos el espionaje ilegal en tu contra. Y con la misma que hemos exhibido tu pacto de impunidad con el gobierno. Es nuestra única cara. Se llama congruencia", dijo Álvarez Máynez.

Ayer, en fila e imitando la fotografía del panista Manuel Clouthier portando un tapabocas con la frase "Que hable México" -que usó para exigir nuevas elecciones tras el triunfo de Carlos Salinas de Gortari-, el bloque opositor abandonó

el recinto legislativo dejando en tribuna a la bancada de Morena, que les gritaba: "¡Fuera los traidores!".

Tanto opositores como integrantes del bloque mayoritario continuaron la sesión a distancia, en tanto que menos de una treintena de morenistas, pevetistas y petistas se quedaron presencialmente para escuchar las más de 60 reservas que fueron presentadas, la mayoría retiradas después, al plan "B" del Presidente de la República, pero que Morena presentó a su nombre para que le fueran dispensados todos los trámites y se aprobara de inmediato.

Además de la propuesta presidencial, se incluyeron modificaciones del PT y PVEM para permitir el traspase de votos entre partidos y que cuando éstos no alcancen el registro mínimo de tres por ciento del total de la votación se "salven" de la extinción, siempre y cuando si conserven este mínimo a nivel local.